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日進市教育委員会定例会（令和元年 10 月）会議録 

 

1. 日時 

令和元年 10月 2日（水曜日）14時から 14 時 45分まで 

2. 場所 

日進市役所 本庁舎 第 3会議室 

3. 出席者 

〔委員〕 

久保田力（教育長）、成田ゆき江（教育長職務代理者）、森本直樹、藤井美樹、小林

秀一、伊藤志門の各委員 

〔事務局〕 

市川秋広（教育部長）、出原真路（教育部次長兼学校教育課長）、加藤誠（教育総務

課長）、高田由紀（学校教育課主任指導主事）、山本健一（学校教育課指導主事）、

櫻井正弘（学校給食センター所長）、鬼頭聡（生涯学習課長）、宇佐美香津美（図書

館長）、後藤幸宏（学校教育課主幹）、市川英子（図書館主幹） 

〔書記〕 

嶋﨑典佳（教育総務課課長補佐）、石井智史（教育総務課係長）、山田優子（教育総

務課主事） 

4. 欠席者 

なし 

5. 傍聴の可否及び有無 

傍聴可、傍聴者 2名 

6. 会議録署名者 

久保田力教育長、成田委員、伊藤委員の各委員 

7. 議事の経過 

（開会） 

（会議録署名者の決定） 

（会議録の承認） 

（教育長報告） 

(議事) 

議案第 53号 専決処分事項の承認を求めることについて（日進市使用料及び手

数料条例等（教育委員会所管分）の一部改正） 

議案第 54号 令和 2年度教職員定期人事異動方針について 

議案第 55号 令和 2年度県費負担市町村立学校事務職員人事異動方針について 

議案第 56号 令和 2年度県費負担市町村立学校栄養職員人事異動方針について 

議案第 57号 専決処分事項の承認を求めることについて（令和元年度日進市教

育委員会事務局職員人事）（非公開） 

 

報告事項 

事務局報告 

【教育総務課】 

令和元年度第 3回日進市議会定例会一般質問・答弁内容〔資料 No.1〕 
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教育委員会の後援等名義使用等について〔資料 No.2〕 

事業等報告について〔資料 No.3〕 

【学校教育課】 

学校完全閉校日任意アンケート結果について〔資料 No.4〕 

日進市学校教育支援学生サポーターの委嘱について〔資料 No.5〕 

事業等報告について〔資料 No.6〕 

【学校給食センター】 

事業等報告について〔資料 No.7〕 

【生涯学習課】 

事業等報告について〔資料 No.8〕 

【図書館】 

事業等報告について〔資料 No.9〕 

 

教育委員会行事予定（令和元年 10月 3日から 11月 6日まで）について 

その他 

 

8. 次回会議日程 

定例会 

日時：令和元年11月6日(水曜日)午後2時から 

場所：市役所南庁舎2階 第5会議室 

出席者：10月定例会と同じ 

 

 

 

発言者及び発言内容 

教育長 

ただ今より令和元年 10月定例教育委員会を開会します。議事の進行に先立ちまし

て、藤井委員の教育委員再任について報告いたします。第 3回日進市議会定例会にお

いて、藤井委員を再任する議案が可決され、本日、市長から任命辞令の交付がありま

した。任期は、令和 5年 9月 30日までの 4年間となります。 

では、引き続き委員をお願いすることになりました藤井委員より、一言いただきた

いと思います。 

 

（藤井委員あいさつ） 

 

教育長 

 ありがとうございます。今後ともよろしくお願いします。 

では、会議規則の定めるところにより議事を進めさせていただきます。 

本日の会議録署名者は、成田委員、伊藤委員、私です。会議録調整者は、教育総務

課山田とします。 

本日の会議には 2 名の傍聴の申し出がありますが、ご異議はございませんか。 

（全員異議なし）それでは傍聴者をお通しください。 
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（傍聴者入室）傍聴者の方は、傍聴のマナーをお守りいただきますようお願いいた

します。 

 では、次第 2、9月定例教育委員会の会議録の承認についてですが、事前に指摘の

ありました箇所を修正のうえ、あらかじめ配付されました会議録案の内容について、

賛成される方は挙手をお願いします。 

（全員異議なし）それでは、会議録を承認とします。 

 

次に、次第 3、私からの報告でございます。私から 4点ご報告します。 

8月 30日、愛知地区の教育長連絡会が、日進市で開催され、各市町の当面の教育

課題や来年度に向けての情報交換をしました。内容は、夏季休業中の児童生徒の様子

や、今後の次期学習指導要領への対応等について情報を交換しました。 

9月 2日から 30日まで、令和元年度第 3 回日進市議会定例会が開催されました。6

人の議員の方から本市の教育課題について、様々な観点から質問を頂きました。議会

の答弁内容については、後の事務局報告でご確認ください。 

9月 15日に、「日進市民美術展覧会」、並びに「にっしん子どもアート展」の審

査会が市民会館で開催されました。今年は美術展に 170点、子どもアート展には 243

点もの出品数があり、審査員の先生方は各力作に対して、厳正な視点で審査をしてみ

えました。結果については、9月 22日に市民会館で表彰式があり、多くの市民の皆

様や子ども達が日進市長賞等、様々な賞を授与され、喜びの笑顔を見せてみえました。 

9 月の後半にかけて、市内の中学校や小学校で体育大会や運動会が開催されました。

19日は日進東中学校、20日は日進北中学校、26日は日進西中学校、28日には西小学

校・東小学校・相野山小学校の各小学校で、秋晴れの下、子ども達は日頃の練習の成

果を思う存分発揮し、保護者や地域の方々からたくさんの喝采を受けていました。 

私からの報告は以上です。各委員から報告があればお願いします。 

 

委員 

 9 月 18 日、学校訪問で南小学校に行ってまいりました。校長先生から学校現場の

様子や意見を伺いました。その中で、来年度障害のある児童が入学予定とのことで、

特別支援学級の充実について話を伺いました。 

 また、9 月 19 日には日進東中学校の体育大会、28 日には相野山小学校の運動会へ

それぞれ巡回してまいりました。 

 

委員 

 同じく、学校訪問で南小学校に行ってまいりました。校長先生からは、課題として

人員が不足していると伺いました。若い職員が多く、職員を指導する教員が不足して

いることや、産休育休の職員もいることから、代替者がいない状況とのことで、教頭

先生も授業を受け持っているとのことでした。 

 また、来年度障害のある児童が入学予定とのことで、本来であれば竹の山小学校で

受け入れるべきところですが、様々な事情等により南小学校で受け入れる予定となっ

ているそうです。身体的にも補助が必要なため、介助員の増員を検討してほしいと思
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います。 

 外壁や施設面については、大変よくしていただいているので、感謝していると伺い

ました。 

 

教育長 

 他に報告はございませんか。（しばらく間があり）ないようですので、次第 3は以

上です。 

次に次第の 4、議事に入る前にお諮りしたいことがあります。本日の議題第 57号

は、人事に関する案件となっており、会議規則第 12条第 1項に「人事に関する事件

その他の事件のうち、教育長又は委員の発議により出席委員総数の 3分の 2以上の多

数で議決したときは、これを公開しないことができる。」また、同条第 2項に「前項

ただし書きの教育長又は委員の発議があったときは、討論を行わないでその可否を決

しなければならない。」と規定されております。 

つきましては、議案第 57号を非公開とすることについて、わたしから発議し、併

せて採決をいたします。 

 議案第 57号「専決処分事項の承認を求めることについて（令和元年度日進市教育

委員会事務局職員人事）」について、非公開とすることに賛成の委員は、挙手をお願

いします。（全員賛成） 

 全員賛成ですので、議案第 57号を非公開とします。なお、議案第 57号は次第 7の

後に審議いたします。 

 

では、議事に入ります。第 53号「専決処分事項の承認を求めることについて（日

進市使用料及び手数料条例等（教育委員会所管部分）の一部改正）」について、生涯

学習課から説明をお願いします。 

 

生涯学習課長 

 （資料に基づき説明） 

 

教育長 

 ただいまの説明について、ご意見、ご質問はございませんか。（しばらく間があ

り）それでは、議案第 53号に賛成の方は挙手をお願いします。（全員賛成）議案第

53号を承認とします。 

次に、議案第 54号「令和 2年度教職員定期人事異動方針について」、議題第 55号

「令和 2年度県費負担市町村立学校事務職員人員異動方針について」、議題第 56号

「令和 2年度県費負担市町村立学校栄養職員人事異動方針について」、以上を一括し

て、学校教育課より説明をお願いします。 

 

学校教育課長 

 （資料に基づき説明） 

 

教育長 
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 ただいまの説明について、ご意見、ご質問はございませんか。（しばらく間があ

り）それでは、議案第 54号に賛成の方は挙手をお願いします。（全員賛成）議案第

54号を承認とします。 

続きまして、議案第 55号に賛成の方は挙手をお願いします。（全員賛成）議案第

55号を承認とします。 

続きまして、議案第 56号に賛成の方は挙手をお願いします。（全員賛成）議案第

56号を承認とします。 

 会議の冒頭で非公開としました議案第 57 号につきましては、次第 7の終了後、審

議いたします。 

 では次に、次第 5、事務局報告です。各所属より説明をお願いします。 

 

教育総務課長 

令和元年度第 3回日進市議会定例会一般質問・答弁内容 

教育委員会の後援等名義使用等について 

事業等報告（教育総務課）について 

（各項目について説明） 

 

学校教育課指導主事 

学校完全閉校日任意アンケート結果について 

日進市学校教育支援学生サポーターの委嘱について 

事業等報告（学校教育課）について 

（各項目について説明） 

 

学校給食センター所長 

 事業等報告（学校給食センター）について 

（各項目について説明） 

 

生涯学習課長 

 事業等報告（生涯学習課）について 

（各項目について説明） 

 

図書館長 

事業等報告（図書館）について 

（各項目について説明） 

 

教育長 

ただいまの説明についてご意見・ご質問はありませんか。 

 

委員 

 小学校の運動会について、来年度は全校において春開催になるのでしょうか。 
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学校教育課主任指導主事 

 まだはっきりと決まっていませんが、西小学校が春の開催に変える意向だと伺って

います。 

  

委員 

 市議会質問において、市の温水プールについての質問があり、日進市としては新た

に建設する予定は無いとしておりますが、健康の場としても検討の余地はあると思い

ますが、いかがでしょうか。 

 

生涯学習課長 

 日進市内には、愛知県の施設ではありますが、口論義運動公園に温水プールがあり

ますので、そちらの利用促進を促す方針としています。現在 800 円の利用料金ですが、

少し高いというご意見もありますので、料金について県と協議していくことを検討し

ています。愛知県内では、モリコロパークの温水プールが閉鎖されている状況で、市

内にプール施設があることは恵まれている環境であると考えます。また、大学の施設

もありますので、連携等を含めて検討できればと思います。 

 

委員 

 学校完全閉校日のアンケートを拝見すると、学校完全閉校日であっても先生は出勤

しているようですが、日直など公的な業務ではなく、先生個人の業務を行っていると

いうことでしょうか。 

 

学校教育課主任指導主事 

 学校完全閉校日の期間中はなるべく休暇をとることを推奨しているもので、出勤し

てはいけない期間としているものではありません。 

 

委員 

 学校完全閉校日の期間中に問題となるのは動植物の世話だと思います。この対応に

ついて、考えをお聞かせください。 

 

学校教育課長 

 学校によっては、PTAにて管理してくださっている学校もあると伺っています。 

 

教育部長 

 来年度以降ですが、学校ボランティアを募集してご協力いただける方にお願いでき

ないか検討しています。 

 

委員 

 完全閉校日の期間は現状より長くなる方向になるのでしょうか。 

 

学校教育課主任指導主事 
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 現状の期間を維持していく方針です。 

 

委員 

 特別支援学級について考えたときに、今後、特別支援学級にて対応が必要な児童が

増えていくと感じています。保育園でも一対一での対応が必要な子どもが増えている

状況です。そのような子どもに対応できる人材が不足しています。日進市では子ども

の数が今後も増えることから必然的に支援が必要な児童も増えることが考えるため、

先生たちを指導する講座を設けて、人材を集め、現場へ配置するような仕組みを検討

すべきだと感じます。 

 

学校教育課主任指導主事 

 育てる人株も集まっていない状況で、人材が不足していることは確かです。 

 

委員 

 給料等の問題はあるかと思いますが、朝の 9時から 14時までなら働ける人材は潜

在的に存在すると思います。 

 

学校教育課主任指導主事 

 人員について、募集はしていますが、募集人数に対して、それほど集まっていない

のが現状です。 

 

教育長 

他にご意見、ご質問はございませんか。（しばらく間があり）事務局からの報告は

以上となります。 

次に、次第 6その他、教育委員会の行事予定については、お手元の資料をご覧くだ

さい。特にお伝えしたい行事がありましたら説明をお願いします。 

 

教育総務課長 

 10月 7日から 8日において、市町村教育委員会研究協議会が富山県富山市にて開

催され、成田委員と生涯学習課の岡田課長補佐が参加します。 

 

学校教育課長 

 小学校の修学旅行についてですが 10月 15日から 16日にかけては、西小学校、東

小学校、北小学校、赤池小学校、竹の山小学校、10月 16日から 17日にかけては南

小学校、相野山小学校、香久山小学校、梨の木小学校が予定されています。また、11

月 5日には令和元年度小中学校音楽発表会が予定されています。 

 

教育長 

 （しばらく間があり）教育委員会の行事予定は以上です。次に、次第7、その他と

して、全体を通して、ご意見、ご質問等があればお願いします。(しばらく間があり) 
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 では、最後に非公開としました議案第 57 号の審議を行います。傍聴の方は退出を

お願いします。 

 

 （傍聴者 退室） 

 

それでは、議案第 57号「専決処分事項の承認を求めることについて（令和元年度

日進市教育員会事務局職員人事）」について、教育総務課から説明をお願いします。 

 

教育総務課長 

 （資料に基づき説明・内容は非公開） 

 

教育長 

 それでは、議案第 57号に賛成の方は挙手をお願いします。（全員賛成）全員賛成

により、議案第 57号を承認とします。 

 以上で、本日予定しておりました内容はすべて終了しました。 

これをもちまして、10月定例教育委員会を閉会します。次回 11 月教育委員会を、

令和元年 11月 6日（水曜日）午後 2時から、市役所南庁舎 2階 第 5会議室で開催

予定です。 

  

 


